

ES LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO... COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

NO ME PREOCUPAN EN LO MAS MINIMO LOS ATAQUES DE CASTRO QUESADA, ELLOS SON CONSECUENCIA NATURAL DE LA MOLESTIA Q' DEBE SENTIR DON MANUEL DESDE QUE VIO DESTRUIDAS TODAS SUS ESPERANZAS DE ADENARSE DEL PODER, NOS DICE D. TOMAS SOLEY

EL LIC. DON RICARDO JIMENEZ EN BREVE CONVERSACION NOS HABLA DE LA IMPORTANCIA Q' TIENE PARA EL PAIS LA CONSTRUCCION DE LAS CARRETERAS A LOS VOLCANES POAS E IRAZU

Nuestras bellezas naturales son tanta riqueza como nuestros productos

La atención de los señores candidatos está pendiente en la actualidad de los asuntos políticos, de los cargos y los descargos, de la polémica y de la lucha. Sin embargo hemos considerado que también tienen que dar sus valiosas opiniones en el sentido de analizar problemas de otra índole, que atañan directamente al progreso y a la prosperidad de la república.

Considero que ese proyecto es uno de los más hermosos que se han presentado últimamente. La idea de construir carreteras a los volcanes Poás e Irazú es una idea que merece todo mi elogio y toda mi aprobación. Nuestra riqueza nacional no solamente consiste en los granos de café que exportamos al exterior, sino también en las maravillas de nuestra naturaleza.

Hasta aquí las declaraciones del señor ex-presidente Jiménez que nosotros agradecemos sinceramente.

Declaraciones de don Carlos María Jiménez

Tenemos el gusto de anunciar para nuestra edición de mañana, muy importantes declaraciones del Licenciado don Carlos María Jiménez.

LOS NUEVOS IMPUESTOS ESTAN CAUSANDO GRAN REVUELO ENTRE LOS COMERCIANTES E INDUSTRIALES AFECTADOS

Las empresas cinematográficas para poder equilibrar sus presupuestos si pasan los impuestos en discusión se verán obligadas a suprimir más de cincuenta empleados cada una de ellas

Ha causado gran revuelo entre comerciantes y dueños de empresas la posibilidad que se lleguen a crear los impuestos que están pendientes de discusión en el congreso y que han sido aprobados en segundo debate. Tuvimos oportunidad de conversar con personas interesadas en negocios cinematográficos, y nos manifestó que en caso de que se llegue a crear impuesto tan crecido como el que se quiere aplicar a las películas, los empresarios teatrales tendrán que reducir el número de empleados que hoy man tienen a su servicio para poder equilibrar sus presupuestos.

Según nuestros informantes, prácticamente lo que pretende el Congreso es matar todas las industrias del país. Un aumento general y módico del arancel aduanero acaso habría dado mejores resultados que este sistema de aumentar el impuesto a determinadas actividades. De la misma manera que se quejan los empresarios teatrales, también se quejan otras empresas. Francamente ha habido un poco de impremeditación al hacer estos planes económicos. La mano se ha cargado en contra de determinados artículos sin tomar en cuenta que tal procedimiento no da los resultados apetecidos.

A estas horas el debe estar convencido del fracaso de su ridícula candidatura DON MANUEL JUZGA POR SI MISMO, AL PENSAR QUE TODO EL MUNDO HA DE VER LOS INTERESES DEL PAIS AL TRAVES DE LOS MESQUINOS INTERESES PERSONALES

Hoy fuimos a visitar en su despacho del Banco de Crédito, al señor Soley Jiménez, con motivo de las alusiones que directamente le hiciera el Lic. don Manuel Castro Quesada, en entrevista publicada en nuestra edición de ayer.

El señor Soley Jiménez nos recibió muy amistosamente, con la gentileza que le es peculiar. Le expusimos el propósito de nuestra visita, que no era otro que ofrecerle, una vez más, las columnas de CRITICA para que contestara los ataques que le hizo en forma directa el Lic. Castro Quesada.

Don Tomás nos expresó su agradecimiento y se manifestó dispuesto a responder prontamente a nuestras preguntas.

—¿Leyó usted—le preguntamos—las alusiones que le hace don Manuel Castro en CRITICA de ayer?

—Alusiones, dice usted? No hay tales alusiones sino ataques directos, a los cuales es forzoso responder.

—¿Pareciera como si a usted no le preocupasen mucho esos ataques?

—No me preocupan en lo más mínimo. Son consecuencia natural de la molestia que debe sentir don Manuel desde que vio destruidas todas sus esperanzas de adueñarse del poder. A estas horas él debe estar convencido del fracaso de su ridícula candidatura. No tiene usted más que salir a la calle para comprobar que por cada insignia castriesta, se puede contar un centenar de insignias ricardistas. Esto me recuerda una anécdota de los tiempos en que nuestro democrata don Manuel trabajaba la reelección de don Alfredo. Propuso a los jefes de oposición una de estas tres alternativas:

- 1.—La reelección de don Alfredo. 2.—La elección del propio don Manuel. 3.—La elección de un tercero.

Los rechazaron, rotundamente, la primera por inconstitucional. Le rechazaron la segunda con algo de sorna: don Manuel era demasiado popular, y en cuanto a la tercera, le propusieron a don Julio Acosta. Esa fue descartada por don Manuel, y quien conocía a los dos personajes comprenderá las razones. Don Julio no iba a pisarse a que le botaran ministros como se bota un trapo cualquiera. Pero, volvamos a las alusiones como Ud. las llama.

Estas se reducen a decir:

1.—Que fui opositor al famoso plan Arango Castrista del Banco de Redenciones por cuanto de realizarse perdería yo un enorme sueldo. Nadie puede dar más de lo que tiene. Don Manuel juzga por sí mismo, al pensar que todo el mundo ha de ver los intereses del país al través de los mezquinos intereses personales. Mi sueldo no es mayor del que reciben los demás directores de Banco; es tal vez el menor. Supie renunciarlo en dos ocasiones, para ir a servir los intereses de dos repúblicas hermanas; lo renuncié en una tercera ocasión para servir los de mi país, durante estos últimos seis meses. Con el mismo desinterés, y sin cobrar un céntimo, servi a Costa Rica en las conferencias de la Unión Panamericana. Don Manuel no puede presentar actos de estos. Probablemente no puede, ni siquiera, comprenderlos. Supo, en cambio, repetidas veces agenciarse el sueldo mayor del presupuesto; un sueldo tres veces más grande que el del Presidente de la República. ¡Y, por qué trabajo! Por un trabajo que justifica la apreciación de un diputado, al discutirse esa partida: "Es la dotación mayor que tiene el Presupuesto, dedicada a recompensar el menor esfuerzo, como supo también, recibir diez mil dólares en recompensa de su trabajo libertario, y mover pleito al Estado (a su propio país) para que le pagasen otra fuerte suma por pretendidos servicios. Los tres poderes de la república rechazaron, indignados, tan absurdas pretensiones.

2.—Que la directiva del Crédito hubiera debido ser la misma del Banco Internacional para que sus negocios hubiesen sido mejor atendidos, y no la de improvisados banqueros que lo dirigen desde su fundación. Don Manuel no tiene autoridad de ninguna especie para esas apreciaciones. Estoy convencido de que las directivas de los tres bancos del estado están compuestas por personas idóneas, de responsabilidad moral y de abnegado espíritu de servicio. Probablemente se logró componerlas, tan bien porque en el nombramiento de todas ellas no intervino la política ni el interés, como Manuel. Mis compañeros de directiva sufren hoy ataques politiqueros, como los sufrieron los señores del Banco de Seguros, sin otro delito que el de dirigir instituciones creadas durante la administración de don Ricardo.

El señor Castro Quesada finge horrorizarse porque el crédito consiguió con banqueros españoles capitales en tan óptimas condiciones como no los ha conseguido nunca el país en ninguno de sus empréstitos exteriores. También podría escandalizarse de que consiguiera con el Royal Bank of Canada un millón de dólares, con sus compromisos ajenos al interés y al plazo, en los mismos momentos en que el Estado, con el valioso auxilio de don Manuel, tenía que reconocer un interés del ocho por ciento por el empréstito del millón de dólares, garantizado por casi tres veces esa suma, con cláusulas de compromisos presentes y futuros y con gastos de viajes y comisiones.

—¿Podemos decir todo esto sin reservas?

—Por supuesto. Nunca hago afirmaciones que no esté dispuesto a probar. No empico en mis discusiones ni la calumnias, ni la injuria. No tiene necesidad de usar tan malas armas quien las tiene excelentes en la verdad de los mismos hechos y en la justicia del razonamiento. Amparado en esas fuerzas nunca parte de mí el primer ataque. No busco discusión ni contienda, pero no las rehuyo, y cuando soy atacado me defiendo primero, y después ataco a mi vez, con empuje proporcionado al ataque. No invento peligros eléctricos, ni calumniosamente hago aparecer a mis contrarios políticos como vendidos a intereses extraños, pero, doy la voz de alerta y señalo el peligro cuando se pretende capturar todas las fuerzas económicas y fiscales del país, en provecho de la banca extranjera.

—¿Alude usted a los proyectos del banco de redenciones?

—A esos, precisamente, y a los empréstitos proyectados por trece millones de dólares, de los cuales íbamos a recibir, apenas, la mitad. La otra mitad serviría para pagar nuestras cadenas financieras.

—¿Por qué dice usted que sólo íbamos a recibir la mitad de esos empréstitos?

—Porque en los famosos proyectos no se especificaba el tipo de venta de los bonos. Los banqueros quedaban autorizados para venderlos al mejor precio de la plaza, y como los mejores bonos de Costa Rica han llegado a cotizarse con el 50 por ciento de descuento, puede Ud. calcular cuál sería el resultado de la estúpida operación financiera que patrocinaba don Manuel. No hago afirmaciones aventuradas. Voy a leerle lo que en carta del 30 de junio de 1930, escribiera nuestro agente oficioso y oficial (ahora sabemos que tenía ambos caracteres) al gobierno. La carta es tan larga como largos son sus alcances para consumir nuestra ruina, pero, no se asuste, sólo le voy a leer algunos párrafos. Dicen así: "El gobierno está autorizado por la ley de carreteras para contratar un empréstito por tres millones, que todavía no se ha podido negociar; y quedará autorizado por la nueva ley para contratar un empréstito por diez millones". Ahí tiene usted los trece millones de mi afirmación.

—Por esa suma es que se va a negociar el empréstito ahora con el National City para lanzarlo en dos o más emisiones de bonos en la siguiente forma: la primera, en el mes de setiembre, pero una vez que estas leyes (se refiere a las del Banco de Redenciones y demás) entren en vigencia, por la mitad... De modo, digo yo, y dirán cuántos hayan leído, que en ese mes venderían los banqueros la mitad de los bonos al precio de plaza, esto es, con la enorme pérdida o descuento que tenían y siguen teniendo nuestros bonos americanos del siete por ciento en la bolsa de Nueva York. Ninguna esperanza de que se venderían mejor por cuanto no eran mejores, sino exactamente iguales a los ya emitidos en 1926 que con tanto descuento se cotizaban en el mes fijado para la venta.

Olga Ud. este otro párrafo. Tiene miga y viene a justificar las afirmaciones hechas: "Para este empréstito no se ha convenido precio de los bonos, pues es imposible predecir las condiciones del mercado en diciembre próximo. Esta primera emisión será al siete por ciento y el precio de los bonos será el más favorable de acuerdo con las condiciones del mercado y Costa Rica puede estar segura de que el National City sabrá tratarla con su corrección acostumbrada."

Esto último, no lo dudo; pero esa corrección no está reñida con el hecho de que los bonos habrían de venderse al precio ruinoso del mercado.

Los empréstitos de Guardia nos ocasionaron enormes pérdidas. No recibimos ni la tercera parte de lo que nos comprometimos a pagar, y por causa de esto estuvo nuestro crédito en la lista negra hasta que en 1911, don Ricardo logró rehabilitarlo. Fuimos entonces víctimas del atraco de unos banqueros sin escrúpulo. Así lo reconoció el mismo parlamento inglés. Nuestra disculpa consiste en eso. Se explotó nuestra inexperiencia y nuestra buena fe, como se explotó, entonces, a muchos de nuestros países hermanos, ansiosos de progreso y de medios para realizarlo. Pero hoy, ¿qué excusa hubiéramos dado, después de aquella experiencia? ¿Cuál sería valdeera cuando nosotros mismos aceptábamos las condiciones que habían de ocasionarnos (an enorme pérdida)?

Pero, esa pérdida en el empréstito, con todo y su garantía, no es lo peor de los famosos proyectos; lo peor es la esclavitud económica que con ellos se nos apareaba. Le hago a don Manuel la concesión de creer que él no se daba cuenta de esto último; que él ignoraba que los tales proyectos conducían a la intervención fiscal, bancaria y económica del país; que él no sabía que las instituciones de crédito son causa determinante de progreso o de estancamiento y de ruina de un país; que hacen las veces de los sistemas nerviosos y sanguíneos en el organismo económico, y que por consiguiente, permitir que salgan del pleno control nacional equivale a poner nuestra vida en manos ajenas.

Nos despedimos del señor Soley Jiménez, quien tan gentilmente nos atendiera, satisfechos de poder ofrecer a nuestros lectores sus juugosas y terminantes declaraciones sobre los puntos a que se refieren las alusiones del Lic. Castro Quesada, en la entrevista publicada ayer en este diario.

Los aviadores Pangborn y Herndon llegan con siete horas de retraso a Moscu

MOSCU, 31. — Los aviadores americanos Pangborn y Herndon aterrizaron en ésta a las once y cincuenta y dos a. m. Llevan ya siete horas de retraso respecto al tiempo empleado por Post y Gatty en su vuelo alrededor del mundo, pero esperan recuperarlo en su próxima etapa, que proyectan hacer hasta Irkutsk.

Represión contra el comunismo en Viena. VIENA, 31. — Numerosos comunistas resultaron heridos al ser disuelta a balazos una manifestación por la policía en los suburbios de la capital. La policía había recibido orden de proteger dicha manifestación, pero no pudo

evitarse el choque entre los comunistas y los agentes. La situación bancaria alemana. BERLIN, 31. — El tesoro nacional adquirirá ochenta millones de marcos de la nueva emisión de acciones preferidas del banco Dresdner, la segunda institución financiera alemana. Otra cantidad de acciones será adquirida por el nuevo banco de garantías y cuponaciones. El banco Dresdner, cuyo capital es de más de ciento sesenta millones de marcos ha temido que hacer frente a serias dificultades, salvadas gracias a la ayuda de otras instituciones y a la moratoria bancaria.

La Municipalidad depositó hoy cincuenta y cinco mil colones en el Banco Anglo. Hoy fueron depositados treinta y cinco mil colones en el Banco Anglo por la municipalidad, para atender el pago de un empréstito viejo, que contrató el municipio con esta institución bancaria. Asimismo, ayer fueron pagados todos los empleados municipales, y se hicieron varios pagos de bastante consideración, como lo fué el que se hizo hoy al Banco Anglo etc.

La municipalidad compró un terreno de propiedad de Esteban Agüero, que colinda con los tanques de las cloacas en el sector María Aguilar.

Del Momento Político

La reunión republicana de ayer. Como lo habíamos anunciado en nuestras ediciones anteriores el jueves en la noche, ayer, se inauguró el club republicano carlista con una lujosa reunión en la que tomaron la palabra muy distinguidos oradores del partido. Desde las siete y media de la noche hasta un poco pasadas las diez la animación se notó frente a las ventanas del club donde los oradores dirigían la palabra a los oyentes.

Estas reuniones se celebrarán todos los jueves según se nos dijo y se espera que sean siempre tan animadas, o más si cabe que la de anoche.

Don Carlos María en Heredia. El jefe del partido republicano don Carlos María Jiménez salió en la mañana de hoy para Heredia en importantes asuntos del partido, habiendo regresado al medio día muy satisfecho de sus gestiones allá y del buen recibimiento que le hicieron sus amigos y partidarios.

La reunión directiva del partido republicano nacional. El cuerpo directivo del partido republicano nacional se reunió ayer tarde en las oficinas de la casa Rohmsner Hermanos para tratar asuntos importantes del partido. Se trata de darle intensidad a la propaganda y de que haya una labor eficiente en todo. Al efecto se tomaron muchas e importantes determinaciones que no logramos penetrar.

Una norma política para las manifestaciones. Sucede que cada vez que hay reuniones políticas al hacer las reseñas correspondientes, no se puede decir el número aproximado de concurrentes. Cualquiera número sale malo. Si es exagerado, son los del bando contrario los que protestan y si es corto, entonces le arman al matemático la gresca del demonio. For eso, un político nos decía que lo mejor para esta clase de apreciaciones, era no hacerlas o de hacerlas establecer un número estándar para todos. Por ejemplo, cada vez que haya una reunión política, así hayan concurrido cien como cien mil, decir siempre, "los cinco mil manifestantes de anoche". Cada

reunión deberá ser de cinco mil. El número es bonito y redondo. Y ya saben así todos los partidos que nunca tendrán más ni menos en cada reunión. Vamos a meditar en esto por si acaso los partidos no reaganian.

Actividades del carlismo. La reunión de anoche. Anoche fue abierto al público el club carlista, situado en los altos de la joyería Ortiz, en la calle central. El club carlista estaba anoche lleno de simpatizadores de la causa, escuchando por radio los discursos perfeccionados desde una estación radiodifusora de esta capital. Los oradores que tomaron parte en esa transmisión fueron los siguientes: Diputados don Rogelio Sotela, don Adriano Arié, don Roberto Campabadal Tinoco y el jefe y candidato del partido, don Carlos María Jiménez Ortiz.

—Hoy en la mañana el candidato y jefe del partido, licenciado don Carlos María Jiménez, efectuó un viaje a la provincia de Heredia, con el propósito de visitar algunos de sus partidarios. El próximo sábado saldrán varias comisiones a diferentes lugares de la república.

Ricardismo. El partido ricardista está llevando a cabo una fuerte propaganda en la ciudad de Alajuela. Ayer fue nombrado jefe de acción en ese lugar el licenciado don José Vargas Porras, quien es persona muy conocida en toda la provincia.

—Posiblemente esta noche se efectúe la inauguración del club ricardista en la ciudad de Heredia.

El próximo domingo, una comisión compuesta por destacados elementos del ricardismo irá a la ciudad de Naranjo a inaugurar el club. En ese lugar don Ricardo cuenta con numerosos amigos, quienes están preparados para agasajar a los miembros de la comisión que los visitan el próximo domingo.

Actividades del Castrismo. La radiodifusión de los castristas esta noche. Esta noche a las siete, desde la estación de don Gonzalo Pinto, serán perfeccionados los discursos castristas, por los siguientes oradores: Don Manuel G. Escalante, director del periódico Unión Republicana; don Carlos Manuel Fernández Prestinary, doctor don Guillermo Padilla y otros.

MAS DE QUINIENTAS PERSONAS PERECIERON EN UNA TERRIBLE INUNDACION EN CHINA

Nuevo tratamiento contra los tumores cancerosos.

Inundaciones en China. HANKOW, 31. — No menos de quinientas personas han muerto a hogadas en Wuchang con motivo del desbordamiento del Yangtze, que ha roto sus diques inundando grandes regiones en la zona de Wuhán, que comprende Wuchang, Hanyang y Hankow. Ha sido decretada la ley marcial en la zona afectada, y numerosos cañoneros nacionales y extranjeros cooperan en la obra de socorro.

Economías en el presupuesto inglés. LONDRES, 31. — El comité de gastos públicos, presidido por Sir George May ha publicado un informe recomendando una serie de economías en las erogaciones del gobierno, que ascienden a noventa y seis millones y medio de libras esterlinas, con el propósito de reducir el déficit actual, que será de ciento veinte millones. También se recomiendan algunos nuevos impuestos.

El GRAF ZEPPELIN llega a Friedrichshafen. FRIEDRICHSHAFEN, 31. — El dirigible GRAF ZEPPELIN aterrizó en ésta a las cuatro y cincuenta y dos a. m.

El exrey Alfonso proyecta visitar varias capitales europeas. LONDRES, 31. — Informamos que el ex-rey de España proyecta visitar varias capitales del norte de Europa, iniciando su viaje probablemente mañana.

"Critica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

ALMAS ARMONIOSAS

ALEJANDRO ALVARADO QUIROS

Un caso de cultura francesa, en los trópicos. O, de otro modo: un tipo de intelectual que ama el refinamiento y la aristocracia en el trato de la vida cotidiana y en el ejercicio del arte; o un cultivador de la curiosidad, en el sentido exquisito de la palabra. También un delicado ironista, sin sentirlo, acaso, a fuerza de leer las páginas risueñas de France y las profundas de Voltaire; los Ensayos de Montaigne y las exégesis de Renán. También parece adivinarse en su alma un eco sonoro de las lecturas de Taine, el de las magistrales páginas de La Inteligencia y la Francia Contemporánea. He aquí, más o menos, el árbol genealógico de su inquietud interior. No puede ser más alto, ni más fuerte, ni más delicado, a un tiempo mismo. Porque del espíritu francés se hereda, en el estudio de sus grandes hombres, el amor de las más sutiles y las más nobles tendencias humanas: de los milagros preciosistas de la sensibilidad y los heroicos de la guerra, en que los sonetos se truecan en barricadas y éstas en victorias; las derrotas en rebeldías supremas del talento y del brazo; y, la vida toda, en un canto.

También el medio ha influido, con su pobreza centenaria, en su obra. La ha reducido a tres o cuatro libros aislados, algunos de ellos fragmentarios, que se han quedado esperando la presión de la crítica, para aguijonear, con sus enseñanzas, su amor a la gloria y al delirio divino de servirla. Aquí no se la sirve, por falta de estímulo; por falta de comprensión; por sobra de envidia; por exceso de indiferencia, frente a la belleza nativa. Quien publica más de cinco libros, es un obstinado; el que diez, un pobre lluso; y quien se atreve o puede publicar veinte obras, un loco. Don Alejandro no ha querido ni siquiera obstinarse en la talla de sus piedras. Y sus mármoles apenas han sentido la caricia estética de los cincelos, dejando, en ellos, la armonía de una línea o la graciosa curvatura de un espacio vivo, bajo la erección de su nomenclatura.

Pero, a pesar del medio, el hombre exquisito es una realidad en él, porque su inteligencia ha luchado por mantenerse firme, en el mismo vacío literario en que morimos, más que vivimos, los Tartarines que hemos salido, a caza de leones, en las montañas de cristal de las aguas australes. Una estrella guía sus pasos, sobre el embolismo político de la hora, conservando, a despecho de todo, su amistad con los libros, su trato con las musas, y su amor a la gloria.

EL CABALLERO DE LA ESPADA

Gran Hotel Costa Rica

SERVICIO DE AUTO

SI NECESITA UN AUTOMOVIL POR CARRERA O POR HORA LLAME AL TELEFONO 4000

y se lo mandaremos inmediatamente Servicio de Día y de Noche

Pruebe Usted

LOS EXQUISITOS

TRONCOS DE HELADOS

de la SODA FOUNTAIN del

"Gran Hotel Costa Rica"

El Sábado y Domingo entrantes los enviaremos a domicilio a precios rebajados:

⌘ 3.00 El Tronco de 1/4 de galón

⌘ 1.50 El Tronco de 1/8 de galón

Suficiente para diez personas

Suficiente para seis personas

TODOS LOS DIAS LOS MEJORAMOS

"LA EXPERIENCIA ES MADRE DE LA CIENCIA"

Servicio rápido a domicilio — TEL. 4000

NUESTRA SOCIEDAD

Mañana en el Internacional

Enferma

Mañana a las ocho de la noche se verificará en el club Internacional, unos tamales danzantes, por los cuales existe gran entusiasmo entre nuestra sociedad.

Un precioso grupo de encantadoras damitas concurrirán a la fiesta, que sin duda alguna va a resultar muy simpática. El programa musical estará a cargo de la orquesta Barquero.

El próximo domingo en el

Club Unión

El próximo domingo será un día de grandes actividades sociales en el Club Unión, en la tarde se verificará un te danzante, después habrá una comida danzante y a la salida del teatro se efectuará una cena danzante. Existe gran entusiasmo en nuestro mundo social por estas fiestas en el club Unión, que siempre resultan muy lucidas.

Hoy fue trasladada a su casa de habitación, después de haberle practicado una operación los doctores Pupo y Castro Cervantes, la estimable señora doña Beatriz de Jiménez, quien está en vía de restablecimiento.

CRITICA le presenta a la señora de Jiménez un cariñoso saludo y le desea una pronta y completa mejoría.

Se encuentra enferma desde hace varios días la distinguida señora doña Mercedes Lara de Machado.

Se encuentra mejor de salud la estimable señora doña Elena Carazo de Montagné.

Fue operada ayer tarde con mucho éxito, la distinguida señora doña María Calderón Guardia de Fernández. CRITICA le desea a la estimable señora una pronta mejoría.

Próximo Baile

Los socios del centro Selenio, preparan un paseo para el domingo, a uno de los pueblos vecinos de la capital. También

efectuarán un baile por el cual reina gran entusiasmo entre nuestra sociedad.

El Rumba Tennis Club

El elemento joven que compone este club, organiza para mañana en la noche un baile de confianza en los salones del San José Tennis Club. Estas fiestas que los jóvenes del Rumba Tennis Club organizan, han resultado siempre muy simpáticas, por lo cual no dudamos del éxito de esta que de seguro estará muy concurrida.

El baile de fantasía en el Club Alemán

Este importante centro social, prepara un baile de fantasía que se verificará en los salones del club, el 22 del próximo mes. Los bailes que se han organizado en este importante centro social de la colonia Alemana, han resultado siempre muy originales y han alcanzado mucho éxito. Por este que se verificará pronto, existe un gran entusiasmo en nuestro mundo social.

TOMAD

Cerveza "TRAUBE"

TOMAD

Refrescos "TRAUBE"

GLOSARIO DE LA PRENSA

COMENTARIOS AL VUELO

LAS SIETE VIDAS DEL PARTIDO REGENERACION NACIONAL

Cuando todo el mundo creía ya muerto y sepultado al Partido Regeneración Nacional, vienen los vortecistas de Alajuela, Cartago, Heredia y San José, y en reunión peripatética, lanzan a los cuatro vientos la frase del Teniente Pericard: "de vout les mertes". Y ya tenemos en pie, armado de todas armas, al partido de don León Cortés, dispuesto a resistir, a seguir de frente, sin saber a donde va, ambulante como un fuego fatuo, sin rumbo ni ley. A nosotros nos pasa con ese partido algo muy semejante a lo que nos pasaría si viésemos a un aeroplano a punto de zozobrar, arrastrado por el viento, sin hélice ni timón: cerraríamos los ojos y pensaríamos: ¿a dónde irá a caer?

El Partido Regeneración Nacional vuelve a la vida y a la contienda enarbolando la bandera de sus ideales, de sus in-

marcesibles postulados ideológicos que lo amparan y galvanizan. Y es de admirar esa actitud de los cortecistas por dos aspectos, muy especialmente: lo peregrino del optimismo que ostentan y lo incommensurable de su testarudez. Ambas cosas demandan nuestra admiración más rendida y sincera.

Pero, ¿qué hacer con estos muertos que vuelven a la vida? ¿Dónde sepultar a estos cadáveres ambulantes, que mejor estarían a siete pies bajo tierra y bajo una loza marmórea, con hermoso y edificante epitafio? El punto es difícil de resolver por lo extraordinario e inusitado del caso. Mejor sería, para ellos y para el país, que se diese el merecido reposo a esa pobre alma en pena; que el Partido Regeneración Nacional volviese al limbo de origen, en el amable rincón provinciano que vio sus primeros y tremantes pasos.

Pero, al mismo tiempo, debemos reconocer que la infamada agrupación política, que con tan mala pata han andado por los rincones por los risosos trillos de nuestra menuda poltiguera de campanario tiene una inalienable derecho a vivir su vida de fantasía y deambular como un fuego fatuo, asustando a los asustados, haciendo temblar a los medrosos, sirviendo de coque a los niños malos que, como don Manuel Castro Quesada, tienen en ascuas a los inocentes y candorosos políticos, que ven en sus candidaturas un peligro y una amenaza para nuestra vida constitucional y democrática.

Y esa será la misión que el cielo le reserve al finado partido, que de la gloria de Dios goce!

EL LADO PINTORESCO DE LA POLITICA

Nuestra política, esencialmente personalista, circunscrita a las personas y no a las ideas, tiene mucho de pintoresca, de teatral, de tragi-comedia, que agrada como espectáculo, si no nos llenase de temor por lo que representa para el futuro del país, cuyos destinos están sujetos a los vaivenes de la valedosa voluntad popular. Cualquiera observador extranjero que estudie y fije su atención en nuestras luchas electorales notará que las caracteriza su propia limitación, la ausencia absoluta de ideas en la lucha, la preponderancia que se le acuerda a los ataques de biliosa extracción, de pobrísimo abolengo, de oscura y no siempre legítima prosapia.

Es curioso observar ese aspecto pintoresco de nuestros "cívicos torneos", que nada tienen de cívicos, en los que cuenta más una frase sarcástica, un decir epigramático, una desafiada locución, que toda idea, que todo postulado social, que todo punto de programa de gobierno. Lo esencial para el político

nuestro no es llamar la atención con promesas o programas, prestigiando su nombre y su partido, sino desprestigiar con ataques rudos al candidato que tiene enfrente. De ahí que nuestras propagandas no se hacen sino a base de una literatura y oratoria medularmente procaz e injuriosa. No existe la propaganda positiva, de atracción y reducción, sino la propaganda de negación, de des crédito, de mutuo exterminio, en la que el candidato por quien se realiza la acción propagandista, viene a salvar al país del peligro que representa el ascenso al poder del candidato contrario.

EL PARTIDO REPUBLICANO

Ninguno de nuestros lectores es capaz de decirnos a cuál de los tres partidos republicanos se refiere el título de esta glosa. Hay una confusión de todos los diablos, y son contados los mortales que pueden diferenciar con claridad los tres nombres de la trinidad republicana: Partido Republicano (de don Carlos María Jiménez) Partido Republicano Nacional (de don Ricardo) Partido Unión Nacional Republicana (de don Manuel Castro Quesada). Y figúrense ustedes, si nosotros los periodistas nos vemos suspensos y confusos, sin atinar las diferencias entre unas y otras agrupaciones tocayas, cómo será de problemática la elección para nuestros patillos que, con toda y su cazurra sabiduría, tienen una mente indiferenciada y naturalmente confusa. Como diablos van a entender nuestros campesinos esas sutiles y bizantinas diferencias de nomenclatura basadas únicamente en la pretensión de cada una de esas entidades electorales de recoger la herencia, la tradición y los votos del viejo Partido Republicano de grata recordación y dilecta memoria.

Nuestros hábiles políticos siguen, con el bautizo de sus legiones partidistas, la misma técnica que se sigue en la publicación de los nombres de las personas que integran una directiva de algún distante rincón de la república: de docientos nombres que la forman hay cien que son hábiles repeticiones, en la que únicamente se cambia el orden de los factores; el lector puede constatar por sí mismo la veracidad de nuestras afirmaciones: coja cual quiera de las listas que de adiciones publican los diferentes partidos y encontrará un mismo nombre de persona distribuido en órdenes diferentes: Pedro Pérez Luna, Luna Pérez Pedro, Pérez Luna Pedro, Pedro Luna Pérez y otras mil combinaciones más, que sería ocioso enumerar.

El consejo de darle aceptación a la moneda cualquier otro país de la América, como moneda legal.

2.-El establecimiento de una moneda panamericana, que sea considerada legal, en su respectivo valor, en todos los lugares de la Unión Panamericana.

Estos temas, si son aceptados por la comisión nombrada por el congreso de científicos, serán entendidos para que permitan el arreglo de la situación internacional en cuanto a la producción de plata, que está causando gran alarma en los países productores de plata, especialmente Estados Unidos y México.

La discusión que se proyecta hacer de este asunto en el congreso de científicos, será de un carácter técnico como preliminares de la futura conferencia internacional de los productores de plata, que se verificará próximamente.

El sistema monetario y la circulación del "Panamericano" u otra unidad monetaria, en todas las repúblicas americanas, que producirá naturalmente discusiones políticas y económicas. Algunos expertos financieros, panamericanos admiten, que la uniformidad de moneda traerá la misma uniformidad que ha existido hace más de cien años entre las naciones americanas.

En los últimos cincuenta años ha venido una gran inestabilidad en el sistema monetario, porque algunas repúblicas americanas han seguido la política de los Estados Unidos en su sistema monetario, mientras otras han seguido los sistemas francés o el inglés, o el español.

Cuando las colonias inglesas obtuvieron la independencia, el peso español era usado por el comercio de todas las demás colonias desde el Canadá hasta el cabo de Hornos, sin tomar en cuenta si esas colonias eran españolas, francesas o portuguesas.

El proyecto de establecer un sistema monetario común en toda la América, fue por primera vez introducido en la conferencia de científicos que se celebró en la ciudad de Washington en el año de 1888. Esa conferencia recomendó el proyecto a la comisión internacional que se reunió ese mismo año en la ciudad de Washington para discutir el mismo proyecto.

Jabón "Campana" Si

CUENTAN Y DICEN

Dicen los diarios que en Chile —y este es un CHILE decente— en menos de cuatro días ha habido tres Presidentes; y CUENTAN que la noticia ha puesto a más de un pelete de los que aquí se desviven por subir y encuentran verdes las uvas presidenciales que su ambición apetece, a pensar en trasladarse con la familia y los cheheros a aquel país milagroso donde prodiga la suerte hace tan grandes prodigios casi imposibles de creerse. Y es lo que los tales DICEN: aquí está uno erre que erre sudando la gota gorda afanado por hacerse visible, con reportajes con retratos, con carteles, con donativos piadosos con salidas de tangente, con proyectos hacendarios y discursos en falso, en "La Tribuna" del aire y en el "Diario" donde Pepe Ruedalabola hace gala de un humorismo muy NEQUE, y va pasando la vida y va vieniendo la muerte, y el poder ambicionado por ningún lado aparece... En tanto allí, en dos monazos y sin que uno lo espere, le encargan la Presidencia y le ruegan que la acepte, y hay más oportunidades de las que a uno se le ofrecen aquí donde mientras otros pueblos dignos y valientes en menos de cuatro días han estrenado tres Jefes, no hemos podido tener ni un mezquino presidente que con su propia cabeza nuestros asuntos gobierno e imprima a nuestros negocios el rumbo que les conviene. Eso DICEN, eso CUENTAN, los políticos imberbes, que no saben lo que DICEN o DICEN lo que no entienden.

DICEN que hay un coronel que ha caído de la luna, a traernos de Bolívar en bronce la alta figura, que puede llamarse Pérez o González... Aquí nunca hemos podido saber —y menos a estas alturas— cómo es que el LIBERTADOR prodiga su sombra augusta a tantas supersticiones incomprensibles por burdas que en torno de su memoria se levantan de su tumba. Bien estaría el recuerdo, la celebración, el hurra, para el genio en cuyos brazos la libertad halló cuna y cuya canción de gloria la América unioesa escucha, en pechos libres, en mentes libres de toda tortura, en almas que van siguiendo la libertadora ruta que aquel magno capitán con la espada y con la pluma abrió en la densa maraña de la esclavitud. Repugna saber que existen prisiones en que el despotismo agrupa ahorradas, desagrantes, torturadas, moribundas, las bizarras juventudes que osten la dictadura, y que los fieros guardianes de esas mazmorras corruptas ofician en los altares de la libertad. Abruma pensar que el culto del héroe en negocio se trasmuta para ensalzar tiranías ante las ignaras turbas cuyas conciencias dormidas ni un rayo de sol alumbraba. Por eso a este coronel que ha caído de la luna a traernos de Bolívar en bronce la alta figura, con una mano en la espada y en la otra mano la fusta, nuestra legendaria y justa cordialidad no saluda. Así DICEN los que escriben

MERLIN

Científicos Panamericanos discutirán el sistema uniforme de la moneda

Por HARRY W. FRATZ Corresponsal de la UNITED PRESS

WASHINGTON, Julio 30. — (U. P.)— Las posibilidades de una emisión de moneda "Panamericana" será discutido en el séptimo congreso científico panamericano que tendrá lugar en la ciudad de México del cinco al 19 de febrero de 1932.

Las propuestas para establecer un sistema igual de moneda en toda la América ha venido discusión desde 1889, y ahora tienen nuevamente interés por motivo de la baja sufrida por la plata, y por las variables manifestaciones del cambio de la moneda.

El comité de cooperación de los Estados Unidos, ha incluido los siguientes tópicos para ser discutidos en el Congreso Panamericano de científicos que se celebrará en la ciudad de México.

1.-El consejo de darle aceptación a la moneda cualquier otro país de la América, como moneda legal.

2.-El establecimiento de una moneda panamericana, que sea considerada legal, en su respectivo valor, en todos los lugares de la Unión Panamericana.

Jabón "Campana" Si

Adquiera su biblioteca sin sacrificio pecuniario.

COMO?

Suscribiéndose al Club de Libros que ha abierto la

"Librería Española"

TODA CLASE DE LIBROS Y EN CUALQUIER IDIOMA. VISITENOS!!

Pida todos los detalles que necesite: se le atenderá con gusto.

Jabón "Campana" Si

Campo Cedido al Partido Republicano Nacional

Partido Republicano Nacional

EL VIEJISMO POLITICO Y DON CARLOS MARIA JIMENEZ

Es cosa alarmante, al menos para la familia y amigos personales del Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz, el ver como este ciudadano va degenerando rápidamente. Tal vez no ha llegado a los sesenta años y ya se le nota algo así como síntomas de decrepitud mental. Si otras pruebas no hubiera, como la fiebre de economía que le aqueja, bastarían para demostrar nuestro aserto las repetidas afirmaciones del candidato del Partido Republicano de que todavía cuenta con los consabidos treinta mil votos de hace cuatro años, siendo no cierto y todo el mundo ve, que sus adeptos actuales no llegan a la quinta parte de aquel número. Pero veamos otra muestra más reciente del extravío cerebral de don Carlos María. Se encuentra en los párrafos siguientes de un artículo que acaba de publicar en LA TRIBUNA: "La ilusión ricardista de contar con todos los amigos de don Alberto Echandi y de don León Cortés, ha pasado a la historia... De los señores echandistas una inmensa parte se encuentra ahora con nosotros; y es seguro que de los amigos del Lic. Cortés la mayoría acuerpa nuestra causa... Y es natural que así suceda: si eran partidarios de un hombre joven y activo, no van a cambiar de campamento para ampararse a una causa cuyos jefes representan el VIEJISMO POLITICO y más que eso, la imposición que trata de realizar el capital, que es, en definitiva, el enemigo que ha obligado a don León a abandonar su campo de combates".

Hablemos claro. El verdadero viejismo político está hoy representado únicamente por don Carlos María Jiménez y sus más allegados partidarios. No hay que esforzarse mucho en probar este aserto, pues acosa de circular, en órganos de nuestra prensa, la famosa alianza celebrada por aquellos con el llamado partido Constitucional, que es un partido conservador y ultramontano, el partido del viejismo político, empeñado en la resurrección del pasado.

En el pacto se estipula que el Lic. Jiménez Ortiz y los representantes directos de su partido en el futuro gobierno se comprometen solemnemente a mantener y defender con sus votos, el congreso, los ideales católicos, los ideales de la tradición, cuyas excelencias no queremos discutir, pero que no son, ni han sido nunca, los ideales de la libertad y de la democracia.

DR. FAUSTINO.

SANCHO & ULLOA
 Marca que es garantía. 5.000 clientes satisfechos que acreditan nuestro "CALZADO"
 50 vs. Norte Botica Oriental -:- Teléfono 3076

EL TRIUNFO DE UN COSTARRICENSE
 Noticias que nos llegan de los Estados Unidos nos traen la razonada con el triunfo de nuestra compatriota señorita María del Rosario Ulloa, uno de los más altos exponentes de nuestra mentalidad femenina. La señorita Ulloa desde hace algún tiempo vive en Nueva York dedicada a labores literarias en una casa comercial de renombre que edita — con fines de propaganda industrial — revistas interesantes. Ha sobresalido tanto la labor de la señorita Ulloa que advertida otra casa editora de las excepcionales dotes de esa escritora para dramatizar con tendencias puramente educativas y de las muchas obras que en ese sentido ha escrito con tanto éxito, parte de las cuales conocemos aquí en Costa Rica por haber sido representadas en nuestras es-

cuélas públicas donde ella ejerció por algunos años el cargo de maestra, ha hecho a la autora una magnífica propuesta para editar — a pleno lujo — en un volumen, todas las producciones dramáticas docentes de nuestra talentosa escritora. Y lo que es más simpático aun es que los Gobiernos hispanoamericanos se han suscritos para tomar ciertos números de esos libros; y sería conveniente que al lado de esos países, siguiera unos mil volúmenes que pueden colocarse en las escuelas de aquí, figure Costa Rica. Tome nota de esta insinuación el señor Secretario de Educación y consiga que el gobierno alargue su mano para corresponder en esa forma al esfuerzo de esa costarricense cuya fama será en breve continente.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.
 (LINEA HOLANDESA DE VAPORES)
 VAPOR "VENEZUELA"
 13.000 toneladas
 Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Hamburgo
 13 DE AGOSTO
 LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS
 Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS
 Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a
FELIPE J. ALVARADO & Co. SUCS. S. A.
 Sub-Agentes en Limón

DIRECTIVA PROVISIONAL

del Partido Republicano Nacional del Cantón de Turrialba

- Presidentes Honorarios:**
 Federico Pérez Rudin
 Alfredo Alfaro Brenes
 Juan Gómez Álvarez
 Francisco Brenes Díaz
 Miguel Monge Jiménez
 Mercedes Calderón Solano.
 Joaquín Jiménez Pérez.
 Francisco Bonilla Wepota.
 José Pérez Rudin
 Ricardo Valverde Pereira.
 Dr. Alfonso Portocarrero Solís
 Tito Vargas Rojas
 Alfredo Dotti
 Enrique L. Carazo.
 Anibal Peña
 Francisco Oreamuno Flores
 Guillermo Oreamuno Flores
 Juan Manuel Coto.
 Dr. Arnoldo Lechner Chacón.
 Tomás Guardia Tinoco
 Miguel A. Guardia Tinoco
 Helley Jiménez.
 José Leiva Vargas
 Adán Quesada
 Pablo Rojas Cordero
 Reinaldo Jurado.
 Eusebio Abad.
 Carlos Fasara.
 Fernando Umaña
 Juan Umaña Valverde
 Ricardo Bonilla.
 Eduardo Amador
 Elias Rojas Cordero
 Jesús Leiva Piedra
 Eusebio Leiva Piedra.
 Juan Valenzuela
 Rafael Garita.
 Antonio Molina Navarro.
 Joaquín Navarro Quirós
 Zenón Nájera.
 Macario Fuentes Martínez
 Edwíjves Aguilar Maroto.
 Baldomero Orfega
 Teófilo Sánchez
 Manuel Cedeño
 Francisco Cedeño
 José Bonilla
- Nicanor Valerín Valerín**
 Esteban Fostos
- Presidentes Efectivos:**
 Felipe Royo Gómez
 José María Jiménez Piedra.
 Gonzalo Jiménez Coto
 Dr. Carlos Francisco Umaña Cordero
 Raúl Fonseca Zavaleta
- Juan Giral**
 Feobaldó Fumero Borges
 Tobias Salazar
 Efraín Salazar
 Francisco Jiménez Piedra
 Manuel Rojas
 Manuel de Jesús Meneses Barquero
 Manuel Valverde
 Rafael Herrera.
- Faustino Leandro Marr.**
 Rafael Coto Salas
 Ramón Calvo Alvarado
- Jefes de Acción:**
 José Monge Dumani
 José Rafael Gómez
- Jefes de Propaganda:**
CENTRO
 Enrique Obando Chacón
 Demetrio Araya Ramírez
 Joaquín Salazar
 José Gamboa Jiménez
 Manuel Carita Jiménez
- SANTA CRUZ**
 Bernardo Umaña
 Manuel Vargas Gutiérrez
 Francisco Aguilera Negro
- SUIZA**
 Bernardo Mora.
 Tito Vargas R.
- PERALTA**
 Reinaldo Jurado hijo
 Francisco Gómez
 Ruperto Aguilar
 Mario Carazo
 Guillermo Chacón.
- ARAGON**
 Aristides Bonilla
 Manuel Matarriza
 Nazario Ocampo.
- COMITE DE Prensa:**
 Francisco Brenes Díaz
 Juan Gómez Alvarez
- TESORERO**
 Jesús Pasos González
- SECRETARIO**
 Luciano Arias Umaña
- SUBSECRETARIO**
 José Joaquín García García
- PROSECRETARIO**
 Bernardo Sáenz Brents

ANOCHÉ ACORDO EL CORTESISMO DE LIMON ACUERPAR LA CANDIDATURA DE DON RICARDO JIMENEZ

Limón 29 de julio

El Comité Ejecutivo del Partido Regeneración Nacional de la Provincia de Limón, en asamblea celebrada esta noche, acordó por gran mayoría adherirse al Partido Republicano Nacional que proclama la candidatura de don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Eladio Calvo, presidente municipal; Lic. don Daniel Zeledón, apoderado municipal; don Fulgencio Campos, municipal; don Hernán Esquivel, síndico municipal; don Eduardo Baldoce, don Francisco Amaro Castillo Salazar, don Abel Méndez, Ernesto Villalobos Muñoz, José Ledezma, Agapito Solano, Jorge Sibaja, Juan Rafael Barrantos, José Alfaro, licenciado Luis Rojas Corrales, Juan Rafael Alvarado, Aristides Solano Cabezas, Anibal Bogantes, Marcial Rojas, F. Darío Rivera, Jorge Chivi, Gilberto Soto, Jesús Saborio Salazar, Arcadio Moreno, José Chaves, Alejandro Vázquez, Emilio Montero, Rojas, Jorge Calvo Piedra, José González Mena, Victorino Ramírez, Clarence Thompson, Isaac Brandon Barrett y muchos otros nombres que no se desea sean publicados por ser empleados públicos.

Romualdo Rodríguez, Secretario del Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional.

Lo cortés no quita lo valiente

No soy amigo del coronel Rafael Ernesto Pérez Luna ni he podido tener el gusto de estrechar su mano por razón de algunas de las personas, honrables todas ellas, que le rodean por fortisísimamente manobraron tiempos atrás en contra de la personalidad del General Juan Vicente Gómez y tratan siempre de disimular las relaciones espirituales que pueden tener con el Presidente de Venezuela para no despertar el encono de la pasión adversaria. Como la doblez no cabe en mí, no tengo por qué hacer sacrificio de lo más noble que hay en el corazón humano: el sentimiento de idealidad y amistad hacia instituciones que admira y personas que venero.

Pero a mí ha complacido el gesto de este joven venezolano que por amistad hacia algunos costarricenses y amigos de este país obsequió una estatua del Libertador. La misma que se levanta en el Parque Morazán.

Fue un gesto personal sin que ello involucrara ninguna intención posterior. Y este pueblo tan gentil y hospitalario pudo muy bien recibir la valiosa dádiva sin que se lesionara en su idealidad o sentimientos. Gracias a la munificencia de este militar venezolano San José admirará un bello monumento que recordará permanentemente la gesta libertadora y revivirá en el corazón de las gentes el alto espíritu del Americano Inmortal.

Pérez Luna ha llegado al país silenciosamente, sin reclamos, y la reciprocidad del gobierno del Presidente González Viquez, al declararlo huésped de honor, ha de influir poderosamente en el ánimo de este simpático muchacho para que se lleve de Costa Rica una impresión de hidalgía y bondad y sea por todo un defensor suyo en el exterior. Los pueblos necesitan cuidar de su buen nombre y todo lo que sea sumas amistades y acrecer simpatías es provechoso y patriótico.

Yo he visto con cierto dolor que estimables personas de nuestro mundo intelectual hayan protestado de esta visita sin que el huésped, con su conducta o sus palabras, haya dado motivos para ello. Yo lamento que la pasión les

haya arrastrado por el camino de esa protesta inconveniente e innecesaria. La consecuencia y firmeza de sus ideales no sufrirían menoscabo alguno con esa visita. El silencio hubiese significado cortesía y sabido es que lo cortés no quita lo valiente.

Involucrar en ese acto personal del coronel Pérez Luna el nombre de Gómez es ilógico y de mal gusto. Pérez Luna no es representante ni servidor del Presidente venezolano, sino un adherente a la política de la Rehabilitación por los bienes de todo orden que a su patria, bienes que se hacen patentes y resultan indiscutibles en estos momentos en que el Continente de la libertad yace en ruinas quebrados los resortes de toda moralidad política, en bancarrota material y eclipsada totalmente la noción de libertad y soberanía.

Cuando anoche el Profesor García Monge en su reportaje de CRITICA decía: "lo que me sorprende únicamente es el caso de Juan Vicente Gómez. Todos los días espero una noticia de que en Venezuela la juventud ha obligado a Juan Vicente a abandonar el poder. Vana espera, pero no por ello hay que desconfiar de aquel pueblo", yo pensaba hasta donde

Vana espera, dice García Monge; vana espera, repito. El pueblo de Venezuela tiene arraigado el sentido del gobierno propio. Y es ese gobierno propio el que ha producido esos resultados que contrastan tan noblemente con las serviles copias de política que en el resto de nuestra América han encendido la guerra civil y quebrado protestadamente las democracias que gozaban de mayor reclamo.

Por estas razones yo me siento obligado a estrechar la mano de este buen amigo de Costa Rica ante ese ataque injusto e inoportuno de quienes anteponen el sectarismo envenenado de su ideología al noble y generoso sentimiento de fraternidad americana.

Esteban Roldán Oliarte.
 San José, 29 de julio de 1931.

FRENTE A LA OFICINA DEL CABLE
SASTRERIA ESTRELLA de ARTE
 G. ARTAVIA
 Contiguo Teatro Raventos

Las Compañías Aseguradoras y los Propietarios de Managua

Managua. — Continúan en esta capital los reclamos en contra de las distintas compañías aseguradoras que se han negado rotundamente a pagar las pólizas que protegían a los edificios.

Debido al abuso tan inmenso que está representando, los propietarios de los que fueron edificios antes del terremoto, han constituido una comisión central que dirigirá las reclamaciones en contra de las compañías extranjeras.

El gobierno, por su parte, ha dado instrucciones a sus representantes diplomáticos en Washington y Londres para que cooperen activamente, a fin de que los seguros sean pagados.

De todas las compañías aseguradoras, solamente una ha pagado una póliza.

Existe gran indignación, por la forma amañada en que las cláusulas de las pólizas están redactadas; todas las cuales casi siempre tienen algún punto de escape.

Corresponsal.

LAS ALUCINACIONES DEL GENERAL VOLIO

Se queja en la prensa de anteayer el General Volio del mal cálculo que se ha hecho del número de personas "adeptas" que concurrirían a su cacareada reunión de "volistas" última, y saca a cuento que los números del cronista de "Crónica" son los del "junio" que abre las piernas para que le pase el toro por el arco.

Muy a cuento viene para el General este otro: "almadrado" en el lamentable estado en que ya se ven DOS en vez de uno, determinado entrar a una corrida de toros de las que hasta hace muy poco se celebraban en España en los pueblos pequeños, en un callejón que cerraban carros y barreras provisionales. Salí de tal suceso hecho una lástima de su aventura y alguien le dijo lleno de conmiseración: "Hombre, qué té ha pasado? Ya lo ves—contéstalo— soy tan torcido que me subí a una ventana que no era y me cogió el toro que era!"

La reunión era "volista" y hacia para una vez terminada al local de las tiendas de cinco diez céntimos a presentar sus ropetos y entusiasmos al "castrino" que debería esperarlos para hacer los honores de su casa... Pues no venga el General con los cincos y diez de la tienda; los cincos y diez estaba solitario; los "castristas" de aquí y todos los que trajeron y pudieron encontrar, hicieron cuerpo presente a la reunión "volista" y "castrista" y "volistas" fueron a visitar el local solitario, desde donde el candidato de los arrebatos promueve su célebrimo rosario de discursos y desahogos contra el repelido por mil títulos digno del repelido hasta del último limpia-batas, y de la tercera presidencia habrá de ejercer desde el próximo 8 de mayo de 1931!

UNA ACLARACION DE LOS ESTUDIANTES DE DERECHO RICARDISTAS

Publica el "Diario de Costa Rica" en la sección cedida al Partido "castrista" una protesta de un grupo de estudiantes de Derecho por las actividades realizadas en esa escuela, por los estudiantes "ricardistas". — Esa protesta unida a la manifestación anti-ricardista, es oportuna y fue contestada en su oportunidad; se dieron razones fundadas en un espíritu de caballerosidad y no de ironía y de mala fe, estando respaldadas por los nombres de cuarenta y ocho alumnos de ese plantel que a continuación publicamos.

Celso J. Gamboa, Eugenio González, Jorge Borbón, Félix A. Montero, J. Francisco Peralta, Ramón Aguilar, Arturo Volio, h. Fernando Muñoz, Rodrigo Solís, Franklin Vega, Humberto Alvarez, Enrique Gamboa, Reinaldo Poveda, Fernando Vázquez, Claudio Cordero, Henry Mc Ghee, Ernesto De santi, Arnoldo Jiménez, Luis F. Jiménez, Rodrigo Méndez, Alfonso Gil, Abel Guler, Portirio Górgora, Ricardo Valerín, Anibal Arias, Fabio Castillo, Roberto Lizaro, Alberto Calvo, Leopoldo Montallegre, Hernán Robles, Hernán Bejarano, Miguel A. Guillén, Carlos Quesada, Carlos Brenes, Eithel Solís, Carlos Sell, Rodrigo Odio, Efraín Guzmán, Alberto Pácheo, Pablo Casanot, Carlos P. Cruz, José María Iglesias. — Fernando Brenes, Fernando Lara.

Es extraño que el partido "castrista" haya publicado como suya esa lista de estudiantes, porque ella hay, sino la totalidad, un crecido número de ellos que nunca jamás de los jamases pueden haberse afiliado a las filas "castristas".

Por la Unión Jimenista de Estudiantes de Derecho
FERNANDO LARA

"PINTANDO" CON MARIPOSAS

NUEVA YORK. — Hacen seis años que la inválida señora Wesley Whitson, recibió como presente de un amigo, una cajita conteniendo algunas preciosas maripositas.

Hoy en día, la señora Whitson es la mayor coleccionadora e im-

portadora de mariposas en el mundo. Su dedicación a la pintura le dio la idea de reproducir algunos cuadros célebres, utilizando para ello solamente maripositas.

En la actualidad, la señora Whitson constituye una de las mayores atracciones en el mundo de las artes, debido al éxito alcanzado al reproducir con maripositas, célebre cuadro "The Blue Boy". El Niño Azul. — Tiene además otras magistrales obras, todas reproducidas con maripositas; entre ellas, la copia de la Catedral de Window.

Para Instalaciones Eléctricas Interiores

le suplicamos acudir a electricistas particulares, porque el Departamento que antes ejecutaba esa clase de trabajos ha sido suprimido.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.

Garage ALFARO

TELEFONO 3128

No olvide que desde hace cuatro años servimos a lo más selecto de nuestra sociedad. Estos carros sólo gente "bien" los ocupa. Aseo completo en todo.

Nuestro lema:
Atención, Puntualidad y Respeto

A NUESTROS AGENTES

Suplicamos a nuestros Agentes en todo el país enviarnos los ejemplares de CRITICA que por una razón u otra les haya sido devueltos, pues se necesitan para comprobantes de anuncios, por haberse agotado muchas de las ediciones del mes de julio.

LA ADMINISTRACION

NOCHES DE ARTE

Con un éxito colosal, fue puesta en escena anoche por la Compañía Ortiz que trabaja en el Teatro Moderno, la preciosa comedia en tres actos original de Luis de Verdad titulada EL AMANTE DE VIDAL en la cual toman parte los principales elementos de la compañía.

La actuación de los artistas en esta tan simpática obra de morirse de risa, fue muy digna de tomarse en consideración y no dejaron nada que desear en la materia, pero son merecedores de especial mención por sus dotes artísticos que los colocan muy en alto, en primer término, la señorita Carlota Solares, la que desde luego deja ver muy a las claras su afición por el arte, luego después tenemos a las señoritas Rebeca Campos y Flora Solares, las cuales, ambas supieron caracterizarse bien en el papel que les desempeñaban, demostrando ser artistas de escuela.

2488

es el TELEFONO de Jorge Bustamante
PARA UN BUEN SERVICIO DE AUTOMOVILES

Don Antonio Médez Bolio hablará a los radioescuchantes desde la Estación T. I. C. R.

Seis y media: Cuentos por el Honorable de la Luna.
Siete y media: Selecciones musicales.
Ocho p. m.: El señor ministro de México don Antonio Médez Bolio, dará a conocer algunos poemas de los mejores poetas mexicanos, haciendo un ligero comentario sobre cada uno de ellos.
Ocho y cuarenta y cinco: Noticias suministradas por LA TRIBUNA.
Mañana suntuoso programa con el concurso de Los Melodians.

SASTRERIA AMERICANA J. PIEDRA C.

Confeciona los mejores trajes, por su larga experiencia en los Estados Unidos
Gran surtido de casimires ingleses
75 varas al Oeste del Parque Morazán ave. de las Damas

GOTAS DE TABASCO

Por Waldemar Walmar

Finanzas Municipales

La municipalidad de San José, en este tiempo de penuria y que tanto los asuntos ejecutivos como municipales necesitan de moneda para los gastos de administración y otras barbaridades que no son para narrar por lo dramáticas y por temor a que algún lector caiga víctima de un ataque bilioso, ha cemo constar que los municipios han dejado de cobrar impuesto por: derechos de "vuelo", por ser vago y ratero de profesión, por las canchas de gallos y garitos, por las casas de citas y las vendederas de caricias; por derechos a pulperías, cafetería y préstamos dentro de los cuarteles de armas, todo esto hecho con devoción, sin la sanción de los jefes, ni la pena legal del público a pesar de que algún comercio se hace despiadadamente usurario hasta la ruina de los hijos de Marte.

Plaga maldita

La lengua a no ser que se sirva en la mesa como parte de un menú, no ve por otro lado la bondad de ella; todas las plagas de la humanidad han sido pasajeras, han sido nubes de verano comparadas con los efectos desastrosos de la lengua; las plagas de Egipto fallaron a pesar de las guerras que llevaron el luto a miles de hogares y el hambre que llenó de sepulcros los caminos. La ciencia ha inventado vacunas contra las enfermedades, contra el hambre juntas que distribuyan alimentos, contra la esterilidad de los terrenos la irrigación y los abonos; pero contra la "elocuencia" y los denunciantes, no hay nada; a veces ni la muerte les acepta, matarlos sería agravio menor.

Zipizape puerilino

Desde que Curridabat es cantón, los caciques lugareños andan a las greñas, cada uno reza para el santo de su devoción y de los labios no se les ha despegado el dime y el dírrete dicho a medio tono. Los procederes no son extraños, sobre todo cuando hay intereses creados, máxime la falta de preparación para administrar cívicamente el pueblo sufrido.

Mejor sería que a cambio de tolerar ultrajes, de escribir croquis en contra de éste y a aquel empleado o funcionario público se dedicaran a estudiar los problemas económicos, a hacer trazas por adelantar espiritual y materialmente ese pueblo que no ha adelantado nada en los últimos cincuenta años.

Se salvó la situación

Marvin Eme Eme, nos anuncia con bombo y platillos la siembra de 220 hectáreas de bananos, y muy respetuosamente pide al gobierno se de por notificado. Muy bien, ya muchos costarricenses estábamos notificados de lo otro... de los contratos y reparto de zonas para el cultivo de bananos; estamos de acuerdo Mr. Marvin.

PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY



SALIDAS DE PUNTARENAS:

Para Los Angeles y San Francisco, California, con escalas en puertos principales de América Central y México Vapor "GUATEMALA" Agosto 15 (Mediodía)
M/N "CITY OF PANAMA" Agosto 10 (4 p m)
Vapor "EL SALVADOR" Agosto 19 (Mediodía)
Para Nueva York, vía el Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana:
Vapor "COLOMBIA" Agosto 11 (5 p m)
Vapor "ECUADOR" Agosto 14 (5 p m)
Para Puerto Colombia vía el Canal de Panamá
M/N "CITY OF PANAMA" Julio 26
NOTA: Pasaje de Puntarenas a Nueva York en primera clase \$ 145.00
Pasaje de Puntarenas a San Francisco en primera clase \$ 176.50
Para informes dirijase a nuestra propia Oficina en San José o a Felipe J. Alvarado & Co. Sues, S. A. en Puntarenas
PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY
SAN JOSE - Teléfono 4002
PUNTARENAS - Teléfono 10

Noticiario Teatral

Mañana sábado, gran estreno en Variedades de la super producción de aventuras, sonora y musicada, "El lobo del mar"



Con el interés emocionante que despiertan las películas de aventuras, preguntando que en esta vez se suceden a bordo de un barco velero se estrena mañana sábado en Variedades, la extraordinaria de la casa Fox Film, titulada "El lobo del mar" sonora y musicada.
Una bella joven que azares de la huerte la obligan a viajar a bordo de un barco velero por remotos y solitarios mares, se dedica a estudiar los problemas económicos, a hacer trazas por adelantar espiritual y materialmente ese pueblo que no ha adelantado nada en los últimos cincuenta años.

El estreno de esta noche por la Compañía Ortiz: "El Amigo Carvajal" — En la tanda de las siete: "General Crack"
Dos espléndidas funciones presenta hoy viernes el Teatro Moderno.

Para la función de las ocho y media se va a dar una obra de estreno: "El Amigo Carvajal", bellísima comedia de golpe, ya muy conocida por referencias, y que se guin nos aseguran es una de las comedias más chistosas del repertorio español. Hemos de llamar la atención sobre nuestros lectores, púes la Compañía Ortiz ha podido rebajar los precios a fin de que su temporada sea una temporada popular, que llene los gustos de todos y al mismo tiempo sin costar cantidad grande. Para esta noche, la función será a un colón la entrada.

En la función de las siete, vuelve otra vez a la pantalla una joya de gran éxito: "General Crack", el gran parlante del astro Harry Moore, considerada esta obra como una de las mejores del genial intérprete del teatro de Shakespeare.

"Su Noche de Bodas", la película más solicitada, en las tandas de tres y siete — A las ocho y media: "La Fiesta del Diablo", en el Gran Teatro Raventos.
Un programa completamente en español presenta para hoy viernes el Gran Teatro Raventos.

Comenzan las funciones en español con la tanda de tres, en la que se representa la joya record de todas las entradas: "Su Noche de Bodas", maravillosa obra de Imperio Argentina. En la función de las siete, vuelve otra vez la misma obra: "Su Noche de Bodas", lo cual quiere decir que habrá dos llenos formidables.
En la tanda de ocho y media, para completar el programa en español, se reprisará "La Fiesta del Diablo", genial interpretación dramática de Carmen Larrabetti, Tony D'Alcy, Félix de Domes, Manuel Russell. Una pieza de gran emoción que acostumbra a estos artistas de verdad en la escena.

Ya llegó "El Comediante". Están próximos los estrenos: "Ángeles del Infierno" y "El Ángel Azul".

Un hecho de sangre en el Mercado Central

Hoy en la mañana un guarda del mercado central, fue herido por un comerciante sin patente que trataba de vender sus productos en el mercado central.

El guarda le llamó la atención al vendedor y éste enfurecido sacó una navaja sevillana y acometió al guarda haciéndole una herida de bastante consideración en la cara. Le interesó parte del labio inferior. El herido fue trasladado en mediatamente al hospital donde se le atiende y el heridor se encuentra entre rejas, mientras se instruye y le sumaria del caso.

En adelante, los empleados del Ferrocarril al Pacífico serán pagados con las entradas de la misma empresa

El señor secretario de fomento don Francisco Mayorga Rivas de común acuerdo con los jefes de los diferentes departamentos de la empresa, han resuelto entre otras cosas para lo futuro que los sueldos de todos los empleados sean pagados por las mismas entradas de la empresa, es decir, en la misma forma en que se encontraban anteriormente.
Digna de aplauso es la actitud del señor secretario de fomento, y nosotros lo consideramos muy justo puesto que toda la empresa, que tiene vida propia, paga sus empleados puntualmente, con los mismos que produce.
De manera que, los empleados de aquella dependencia, ya no sufrirán atraso en sus dotaciones.
Por qué no se procede en la misma forma con los empleados de la fábrica nacional de licorosa?

NOTAS VARIAS

La bendición del organo

El domingo 2 de agosto se llevará a efecto la bendición del organo de la parroquia de Montes de Oca, para lo cual el cura párroco ha pasado las invitaciones a todos sus feligreses. Dicha ceremonia se practicará en este día, por celebrarse la fiesta de la Virgen de los Angeles en la mencionada parroquia.

Damos pues el aviso correspondiente para los aficionados.

Natalicio.

Celebra en el día de hoy la fecha de su nacimiento la estimable y virtuosa señorita Clemencia Echeverría Carazo, a quien tenemos el placer de saludar deseándole todo género de felicidades.

Fecha matrimonial.

Nuestro particular amigo don Enrique Coper Echeverría y su distinguida señora doña María Isabel Rodríguez, celebran hoy la fecha de su boda.

Nos es muy grato presentarles nuestro saludo y cordial felicitación, deseándoles eterna felicidad.

Por radio esta noche.
Esta noche a las siete y media, de la estación transmisora del caballero don Gonzalo Pinto Hernández, serán transmitidos varios discursos políticos, en lo cual tomarán parte distinguidos oradores del partido Castrista.

RECETAS UTILES

Para preparar los helados de café

Si no duda, hay muchas maneras de preparar los helados de café: hay quien los hace con leche, hay quien los prepara con azúcar, hay también quien los prepara en café puro... En fin, hay gente que los prepara hasta tibios. Todas las maneras son excelentes, pero la más fácil, la más barata, es la siguiente: tómese café y póngase a hervir en un bote, donde haya hielo y désele vueltas al bote hasta que esté cuajada. La cosa es facilísima.

Cómo se prepara un tango

Los tangos argentinos parecen difíciles de preparar por la rara construcción que se gastan, pero no es tan difícil hacer uno, si se tiene en cuenta la receta que adelantamos a nuestros lectores: Tómese tres cucharadas de mafevo y medio kilo de percatas amuradas; agréguese a esto, dos gramos de bandedón, tres cucharadas de cabarets y medio kilo de pibe abandonado, llorando en el conventillo; Hágase con esto una masa bien revuelta y agréguese le un bacán, una pepeta, y si se puede, un cotorro con caterra y todo; déjese endurecer esto y póngase a fuego lento al laburo. Si no resulta un tango, le devolvemos la plata.

Para preparar una película

Se toma un vaquero del Far West y se le coloca mirando hacia un cerro; se hace pasar un grupo de ladrones en unos caballos que corren meneando mucho la cola y que lleguen a una casa donde una niña llora, con botas de montar, está mirando una flor junto a una ventana donde cuelga un canario. Llegan los ladrones y se la roban en el mismo momento en que llega el vaquero que estaba mirando el cerro. El vaquero se baja del caballo, mira primero hacia donde no van los ladrones, a fin de dejarles tiempo para que arranquen un poco lejos, y en un momento, los ve huyendo, los sigue durante tres tamborcés de película, pasando varias veces por la misma parte. Los ladrones atraviesan la línea del tren, cuando éste viene cruzando, y el vaquero se queda mirando. Los ladrones, sin darse cuenta, dan la vuelta por un camino que viene a dar al punto en que quedó el vaquero y éste les quita la niña, después de pegarles de a uno por uno. Se quita el sombrero, le da un beso (a la niña, se comprende) y se oscurece el teatro para poner "Buenas noches".

RADIOS

ONDA CORTA :: ONDA LARGA
De mueble sencillo o lujosos precios
bajos, buenas condiciones de pago
VICENTE LINES C.
Agente Distribuidor
San José Apartado No. 26

Para Verdades el Tiempo...

Hace precisamente un año, cuando la prensa nacional comentaba las circunstancias que motivaron el regreso obligado de tres estudiantes costarricenses de la Universidad de Chile, consideramos un deber decir al público cuál era la verdad de esa circunstancia, y agregamos entonces a las valiosas opiniones de intelectuales periodistas, nuestras voces llenas de sinceridad. Fue entonces cuando fuimos atacados por el mismo agente diplomático de Chile en nuestro país, fue entonces cuando llevando la farsa hasta el extremo, se intentó hacer creer que la oprobiosa tiranía que soportaba nuestra hermana austral, era el más angelical y mejor de los gobiernos que viera la historia; fue entonces cuando ese mismo señor ante la imposibilidad de demostrar con razones lo contrario de lo que ya todo el mundo sabía, tuvo a bien tomar un camino errado y sentimental, haciendo aparecer el desgobierno que él representaba, como víctima inocente, ya los que decíamos la verdad, como elementos que deseábamos quitar de nuestro pueblo, simpatías por el pueblo chileno. Ante los argumentos de aquel señor Ministro, estaba la opinión del señor Pérez Canto, de más peso aun por tratarse de un chileno de verdad, puesto que ama su patria con valor y sin mezquinos intereses personales; y por esa razón, unido a que creímos superfluo con-

testar a un agente pagado de una tiranía, y al consejo de algunas personas para que dejásemos que por nosotros hablaran los hechos; preferimos dejar las cosas y esperar.

Y esperamos durante un año, seguros de que el pueblo chileno, tradicionalmente heroico, sabría al fin, acudir el yugo de una tiranía y de obtener así derechos usurpados.
Sabíamos de sobra que el gobierno no contaba con la más popular de las impopularidades, y que muy pronto, contra la fuerza de la espada estaría la voluntad de un pueblo que rubricaría con espíritu y con sangre la reconquista de su libertad.

Hoy, ante la verdad histórica, juzgue la opinión pública en donde estaba la razón, y los que no lo creyeron así, convézanse de que, lejos de querer crear antipatías por Chile, amamos aquella tierra como no saben amarla los que nacidos allí, desearan verla morir entre las garras de una tiranía que viviendo de oro, la lanzaba en el abismo de una ignominiosa esclavitud.
Y la juventud costarricense, atenta a las palpitaciones del mundo, observe el gesto heroico de la juventud chilena, que desde las aulas de la Universidad, ha sabido ser vanguardia salvadora de sus propias instituciones.

R. Valerio R.

HOY TEATRO HOY

EMPRESA MARIO URDINI

AMERICA VARIETADES ADELA

SONIDO PERFECTO - EQUIPO R.C.A. - PHOTOPHON

A las 6.45
Trader Horn
Habla en Español
Harry Carey
Edwina Booth
Mujeres y niños 25 cts.
A las 8.30
Hernosa Film
PERDON MERECIDO
Sonora y musicada
George O'Brien
Entrada 50 cts.
Mañana SABADO
A las 7 — Estreno
EL REY de los GINETES
A las 8.30
Claro de Luna

A las 3 y a las 7 p. m.
La preciosa cinta musicada y parlante con títulos en español
NOVIAS MODERNAS
Joan Crawford, Anita Page, Dorothy Sebastián
Entrada CINCUENTA céntimos
A las 8.30 — La Sensacional
Cinta Sonora y Musicada
Mañana SABADO
A las 3 — LAS SIETE CARAS
A las 7 — LA DIVORCIADA
A las 8.30 — Estreno
EL LOBO DEL MAR
Sonora y Musicada

A las 7 en punto
La atrayente película
dramática sonora y
musicada
LOS CUATRO DIABLOS
por
Janet Gaynor y
Barry Norton
Entrada 25 cts
Mañana Sábado
A las 7
LA QUE DIJO QUE NO

Domingo: Formidable Estreno dramático en Variedades. Superproducción Fox enteramente hablada en Español "EL VALIENTE". "Su fuerza de voluntad era tan recia como las barras de hierro que le rodeaban y su valor igualaba al amor que le profesaban su madre y hermana". Interpretación de Juan Torena, Angelita Benítez, María Calvo, Juan de Landa, Carlos Villarias, Julio Villarreal, Guillermo del Rincón, Jacinto Jaramillo

Teatro RAVENTOS

VIERNES 31 de JULIO

TANDA A LAS 7 p. m.
Por 58 vez El récord del éxito en español
La formidable comedia musical "PARAMOUNT"

SU NOCHE de BODAS

Creación de IMPERIO ARGENTINA
ENTRADA POPULARISIMA 50 céntimos

A las 8.30 p. m. — EXITO "Paramount" enorme!
Parlante en Español — El sublime y conmovedor drama

La Fiesta del Diablo

Magnífica interpretación de la insigne actriz española
CARMEN LARRABEITI
ENTRADA UN colón

TEATRO MODERNO

VIERNES 31 de JULIO

A las 7 p. m.
La monumental obra
Parlante
EL GENERAL CRACK
Creación de John Barrymore
Entrada, mujeres 25 cts.
A las 8.30 p. m.
Siguen los éxitos de la Compañía Española de Dramas y Comedias Cómicas
"ORTIZ"
Temporada Popular
Gran éxito cómico! La estupenda comedia en 3 actos de risa loca, titulada
EL AMIGO CARVAJAL
Para morirse de risa!
Entrada popular UN colón